
｢恵比須　小笹社中（浜田）」
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会 長 あ い さ つ

2022年度 島根県看護連盟 通常総会報告
2022年度通常総会報告

(2) SHIMANE  NURSING  FEDERATION

島根県看護連盟 会長　川　合　政　惠

　今夏は平年よりも気温が高く熱中症の搬送報道が相次ぎましたが、季節
が変わりようやく凌ぎやすくなってまいりました。コロナウイルス感染拡

大が収まる兆しも見通せず、医療現場の緊迫した状況を思うと一日も早く収束に向かうことを祈
るばかりです。
　会員の皆様には、日頃より看護連盟の活動にご協力いただきましてありがとうございます。
　さて、第 46 回参議院議員選挙では友納理緒候補が初当選を果たされ、7 月 15 日に当選証書
と議員バッジを授与されました。改めて会員の皆さまと共に、友納参議院議員の誕生を心よりお
祝い申し上げます。今回は、組織内候補予定者の決定から投票日まで 4 カ月余りという短期決
戦でありしたが、医療福祉関係等職種の中で、県内トップの得票数を獲得できました。看護連盟・
看護協会会員の皆様のご尽力により、多くの支援者の方々からご支援をいただいてのトップ当選
です。ご支援を賜りました皆様方に心より感謝を申し上げます。
　過日 6 月 26 日開催の県看護連盟通常総会において、2022 年度事業計画を承認いただき、参
議院選挙の総括を始めとし、With コロナの時代に合った対応をとりながら各事業の推進に取組
んでいます。　
　今年度に入り会員入会が微増し、とても喜ばしいことです。看護連盟は看護協会と車の両輪の
関係で、看護協会が提言する看護政策実現のために政治力を発揮し活動するという重要な役割を
担っています。看護協会は看護職の働き方改革・処遇改善、看護職の役割拡大、訪問看護師倍増
策の推進など多くの看護政策実現を提言しています。そうした政策の実現には、一にも二にも看
護連盟の組織基盤の強化が重要です。看護職の皆様には連盟事業に参加いただき、看護協会の掲
げる看護政策実現を目指して共に活動してまいりましょう。引き続いて連盟活動へのご理解とご
協力をよろしくお願いいたします。

＊  会 長 あ い さ つ  ＊　　

とものうりお さん　初当選おめでとうございます。

　新型コロナウイルス感染拡大のため、
参加人数を制限し集合で開催しました。
総会参加人数 115 名、委任状 2016 名
でした。審議事項第 1 号議案から第 6
号議案まで、原案どおり、すべて承認さ
れました。総会開催に合わせ、衆議院議
員　たかがい恵美子先生から特別講演

「国政報告」を頂きました。たかがい議
員の 4 本柱「男女の賃金格差をなくす」

「高齢社会」「女性活躍社会－障害の健
康」「ウェルビィングの政策」の内容について聴講しました。

❖日 時：６月２６日（日）
　　 　　13：00 ～ 16：00
❖会 場：ビックハート出雲 白のホール

徳若副会長様、宮本幹事長様ありがとうございました。



とものおりお議員　当選おめでとう

米田ときこ市議会議員 活動報告

(3)TWO  HEART

　参議院議員通常選挙にあたり、多大なるご支援を賜り，心よ
りお礼申し上げます。看護と法律、２つの視点から課題に取り
組むこと，これが立法府における私の役割です。スタートライ
ンに立たせていただきましたので，法律や制度の見直しに義務
感と責任感を持って取り組みます。今後ともご支援・ご指導の
ほど、宜しくお願い致します。

とものう りお
参議院議員
初当選 !!

祝 当選おめでとうございます

島根県看護連盟の皆さまへのメッセージ
参議院議員　友　納　理　緒

　新型コロナウイルス感染症の第 7 波による感染拡大が続き、今やどこで感染する
のかわからない状況です。命を守る医療機関や感染対策の要の保健所も業務が逼迫し、
全国でも混乱が多くみられ感染症の全数把握も見直さなければならないなど、公衆衛

生上厳しい状況が続いています。
　今までの経験値や知見を基に感染症対策を行いながら優先度の高い事業から再開をしていますが、不
安な生活が続いています。
　私は、市議会で唯一の看護職としての議員ですので、市民が
出来るだけ安心な生活ができるよう提言や要望を繰り返してい
ます。６月の議会では会派代表として２回目の代表質問もさせ
ていただく機会をいただき、コロナ感染症対策から学んだ点や
課題をどのように今後に生かすのかについても質問し、市長よ
り啓発方法や経済対策、保健所機能の機能を守るための全庁対
応等に努めたことなど具体的な答弁がありました。地域の中では、道路や河川、農地被害等の要望対応
が多いですが、少子高齢化の中で、移動に欠かせない公共交通機関としてコミュニティーバスがありま
すが、より市民の利用しやすい AI を活用したデマンドバスついても意見交換しながら導入に向けた取
り組みを進めています。これら様々な活動が、地域や施設等でも少しずつ浸透し、先の参議院選挙でも
ご支援が得やすかったように思います。看護職が身近で課題解決に努めることで、県や国と連携できる
強みを発揮できる看護連盟をアピールできると考えて日々奮闘しています。
　コロナ禍において、メンタルの不調も増えていますので、皆様もストレスチェックしながら、心身の
健康にご留意ください。

松江市議会議員　米  田  ときこ　

「誰一人取り残さない松江市を目指して」



たかがい恵美子衆議院議員の活動

(4) SHIMANE  NURSING  FEDERATION

たかがい恵美子衆議院議員の活動

　健康で活力ある社会づくりを進めるために、女性の QOL 向上は欠かせない政策課題。「女
性の生涯の健康に関する小委員会」委員長を務めるのが、たかがい議員。議員は 2013 年発
足の「女性の健康の包括的支援に関すプロジェクトチーム」座長を務め、女性の健康に関す
る法律を作らなければならないことを提言。「女性の生涯の健康に関する小委員会」が設置
され、法整備を目指して中間とりまとめが行なわれ、女性の生涯の各期に合った健康支援策
を明記しています。
　8 月 7 日、松江市でたかがい議員の講演・懇談の場をもち、OB 会員の皆様の参加があり
ました。女性は命を育む大きなパワーを秘めているからこそ、生涯を通じて大きな変動があ
り、活動が制約される現実を男女共に認識したうえで、必要な政策を整えていかなければ
ならないこと、更年期では疾病耐性が落ち、QOL の低下などの事例もあり、如何に Well-
being な暮らしをしていくかが重要になる、などの話しに健康をサポートする看護職魂に触
れる政治家の講演に聞き入りました。最後に、「人生 100 年時代女性のライフコース」を記
すシートについて説明があり、‶ 自分の人生 100 年のライフコースをこのシートに表して
みては″の言葉に“いいね、やってみよう”“未来の人生の過ごし方考えてみる ?”などで
盛り上がりました。有意義で楽しい１時間でした。

島根県東部・西部・隠岐の医療介護福祉施設、看護学校を訪問し、
懇談・意見交換の場を持たせていただきました。
お世話になりました。

海士町役場で医療、福祉についての意見交換
を終えて

ホースセラピーを目的とした「さんさん牧場」
で懇談しました。

【 松が丘病院 】 【 隠 岐 】

●たかがい恵美子議員プロフィール
　厚生労働副大臣、厚生労働大臣政務官、
自民党女性局長、新型コロナウイルス等感
染症対策本部副本部長、人生 100 年時代
戦略本部女性の生涯の健康に関する小委員
会委員長など歴任

たかがい議員の国政での活動



日本看護連盟都道府県会議

2022年度 新任役員挨拶

＊ 2022年度  新任役員 あいさつ ＊

(5)TWO  HEART

　今年度より島根県看護連盟幹事
長を拝命しました。前幹事長から
引継ぎを受けましたが、日々行う
ことにも戸惑い、自分の役割が果
たせるのか不安を感じています。

第 26 回参議院議員選挙が終わりほっとした雰囲気も
つかの間、選挙の振り返りと今後の事業実践のための
準備に追われている状況です。
　看護の諸問題を解決するためには、「看護職の代表
を国政に送る」ことが大事なことは勿論ですが、私達
の日々の活動が不可欠であると改めて思い知らされま
した。平成 21 年、新人看護職員研修の努力義務化と
なった当時、病院で研修を担当しており、新人研修を
どのようにしたらよいのか考え、関わっていましたが、
政治・政策的視点は欠けていたと思っています。今後
予定されている研修や委員会を通して、連盟活動への
理解促進、組織力の強化を図りながら、現場の声を看
護政策に結び付けられるよう頑張っていきたいと思い
ますので宜しくお願いいたします。

　2022 年度島根県看護連盟通
常総会において、副会長に就任
いたしました原 德子と申しま
す。どうぞよろしくお願い致し
ます。

　2019 年から続く新型コロナウィルス感染症の収
束がいまだ見えない中、超少子高齢化・人口減少が
進む島根県において、人々の生活と健康を支える私
たち看護職に求められる役割は益々大きくなってき
ています。
　看護の適正な評価が得られること・看護職が活き
活きと働き続けられることができる環境を整えるこ
と等を実現するために、看護職が活躍するさまざま
な現場の声が看護政策につながるよう努力していき
たいと思います。併せて、この変革の時期において、
私たちにできることは何か課題を明確化し取り組ん
でいきたいと思います。

幹事長　田  辺  美代子副会長　原  　　德  子

日本看護連盟都道府県別会議
「第26回参議院議員選挙の総括」

　９月６日（火）、日本看護連盟都道府県別会議をハイブリット形態で日本看護連盟、県内 7 会場を繋ぎ
開催しました。
出席者：日本看護連盟役員 近藤美知子幹事長  柳谷博幸常任幹事  岡山尭憲幹事　島根県看護協会 秦会長
　　　　島根県看護連盟 役員支部長 青年部

第26回 参議院議員選挙結果の概要
◆友納候補得票数・順位

◆島根県年齢別投票率

全　国 島根県
得票数 174,335 票 得票数 2,149 票

比例区得票順位 21位（新人 8位）
比例区自民党得票順位 11位（特定 2）
比例区医療職得票順位 3位

比例区得票順位 11 位
比例区自民党得票順位 6 位
比例医療職得票順位 1 位

得票数対会員数  88.95％

【 会 議 内 容 】
Ⅰ．報告事項　
　1．日本看護連盟　第26回参議院議員選挙経過と結果
　　  総括（案）
　2．島根県看護連盟選挙総括概要
Ⅱ．検討事項
　1．島根県看護連盟総括より、今後の課題
　　1）組織基盤の強化
　　2）支部活動の強化と支部ネットワークの推進
　　3）政治への関心・理解促進のための活動の強化
　　4）確実な投票行動促進のため政治活動・選挙運動
　　　  の理解促進

年齢 R4 参議選 年齢 R4 参議選
18～19 27.07％ 50～54 57.95％
20～24 30.66％ 55～59 59.85％
25～29 39.97％ 60～64 66.48％
30～34 47.47％ 65～69 66.60％
35～39 48.02％ 70～74 65.99％
40～44 51.76％ 75～79 66.04％
45～49 55.32％ 80～ 43.99％
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　2022 年度の診療報酬改定では、看護補助体制加算がさらにアッ
プし、働き方改革にも拍車がかかっています。今看護部にとって看
護補助者は、タスクシフト・シェアの最も身近で信頼のおける存在
になっています。
　当院は許可病床 280 床、ケアミックス型の地域の中核病院で

す。看護補助者は７月時点で、常勤換算 49.2 人、そのうち介護福祉士は約 5 割です。
1994 年の診療報酬改定を機に看護補助者を増員し、看護チームの一員として育成支
援を行ってきました。主な内容は、日常生活支援に係る知識や技術の習得支援、介護
福祉士資格の取得支援、正規職員での採用、看護補助者の育成やチーム活動を支える
助手教育委員会の立ち上げなどがあります。なかでも、看護助手委員会は、年間の目
標設定からチーム運営を行うリーダーを支える重要な役割を担っています。また技術
評価や、日々の活動における相談役は、各部署の副師長が責任を持っています。看護
補助者の活動は、看護チームの一員として認知され信頼され、看護補助者のやりがい
にもつながっています。年間の活動成果は、全部署で報告
する機会を作っていますが、冊子つくりから会の運営まで
看護補助者が行っています。第 1 回の開催は平成 17 年で
した。ベッドのペダルやストッパーなどベッド周囲の環境
整備が始まりの活動でしたが、患者さんが使用する車いす
や点滴スタンドなど備品の整備を週間業務とするなかで、

「物品の先には患者さんがいる」と意識し、誇りを持って
行えるようになりました。今年は 18 回目の報告会でした
が、認知症患者さんへの対応方法を学びケアに活かした活動や、看護師とともに褥瘡
発生予防に取り組んで成果をあげた活動などが報告されました。固定チームナーシン
グ研究会を立ち上げた先生方から「日本一の助手さん」と承認を受け、さらに自信と
誇りをもって務めてもらっています。
　働き方改革によるタスクシフト・シェアは、
業務移管による負担軽減だけではなく、移管、
協同することで、患者さんにとって最大のメ
リットが生まれます。しかし、それだけではな
く、中で働く人達が、仕事への誇りややりがい
を持ち続けることが重要だと考えています。今
後、更に看護師と看護補助者の協同をすすめる
とともに、長く働き続けられるように、勤務環
境や処遇改善に取り組んでいきたいと思います。

医療現場からのリポート

★　★　★　★　★　★　★　★　★　★　★　★　★　★

「日本一の看護助手さん」とより良いケアを目指して
島根県済生会江津総合病院　看護部長 　大　﨑　恵　子　　　

働き方改革 診療報酬改定その後



「ご本人様より写真を提
供していただきました」
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医療現場からのリポート

★　★　★　★　★　★　★　★　★　★　★　★　★　★

　2021 年 9 月に改正育児・介護休業法が閣議決定され、2022 年
4 月 1 日から「男性育休」が段階的に推進され、2022 年 10 月か
らは、男性の育児休業取得を促進するための新たな制度「産後パパ
育休（出生時育児休業）」が創設されます。これまで以上に男性が
育児休業を取得しやすい制度となりました。当院では、活用できる

育児支援制度を WLB 支援室ホームページに掲載、育休に入る前の個別面談により情
報提供を行っています。
　2017 年より男性看護師の育児休業希望者と看護管理者で面談を行い現場の状況と
本人の希望との折り合いをつけながら取得期間を決めて対応を行い、今までに 2 週
間～ 6 か月で、平均では、1 か月の期間取得しています。仕事も子育てもどちらも充
実させて、生活を楽しみたいという育児参加の男性がふえ、男性の育児休業取得率は、
年々上昇し 2021 年度には男性看護師の 16.7％が取得していま
す。育児休業取得後に、「育児の大変さがわかった。」「家族一緒
に育児できる時間があり充実していた」等を伝えてくれました。
　取得を望む男性の仕事と生活の両立の希望をかなえるとともに
男女問わず WLB のとれる職場環境の実現にむけて、お互い様と
助け合える職場となっていくように誰もが働きやすい職場をめざ
していきたいと思います。そのためには、育児休業取得期間中の
各部署間のリリーフによる補完体制等、マンパワー確保の体制整
備が課題です。

男性看護師の育児休暇取得、年々増えています。
島根大学医学部附属病院　副院長・看護部長 　田　中　真　美　　　

男性育児休暇取得について

2022年度（令和４年度）看護連盟会員 募集中　
❖ 看護連盟は看護の現場をよくするために活動しています。
❖ 会員一人ひとりが看護連盟の力となります。 ❖ 多くの方の入会をお待ちしています。

正会員・特別会員
年会費 9,000円

　（内訳）日本看護連盟会費　 5,000 円
　　　　  島根県看護連盟会費 4,000 円
＊特別会員：正会員の経験を有し未就業で看護協会員でない方

賛 助 会 員
年会費 1,000円

看護連盟の主旨に賛同して
いただける人であればどな

たでも入会できます

学 生 会 員
会 費　無 料
就学している
看護学生の方

お問い合わせ　島根県看護連盟　電話：0852－27－6361　E-mail：shima-kangoren@Vesta.ocn.ne.jp

《 介護・育児休業法の改正、施行 》
　2021 年 6 月に育児・介護休業法が改正され、2022 年 4 月 1 日から施行。改正理由の一つは、男性の
育児休業取得を促進する目的。
　大きなポイントは、①「産後パパ育休」の創設（2022 年 10 月 1 日から施行）、②女性の出産後 8 週間
以内に最長で 4 週間の休業を 2 回に分割して取得することができ、育休についてもこれまで原則分割不
可だったものが 2 回に分割することが可能
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島 根 県 看 護 連 盟 青 年 部

島 根 県 看 護 連 盟 青 年 部

インスタグラム始めました！

青年部の活動を発信しています！

編 集 後 記編 集 後 記

青年部委員会　オンラインで行いました

青年部委員会活動報告

(8) SHIMANE  NURSING  FEDERATION

　この間散歩をしている
とベンチの下に白い野球
のボールがあり思わず足
を止め見入ってしまいま
した。近所の子供たちが
キャッチボールでもして
いたのでしょうか。不思
議ですがとても落ち着い
た気持ちになりました。
　暑くて長い夏も終わり
ました。からだもこころ
もご自愛ください。

〈広報委員〉
　  竹谷、梶谷、加藤、
　  丸山、桶田、田辺

Information　　to Heart 【 研 修・行 事 予 定 】

東洋羽毛中四国販売株式会社 島根営業所
〒690-0055 島根県松江市津田町３１６－２ ﾌﾘｰｺｰﾙ 0120-996104

～お問い合わせはお気軽に～

開催日 行　事 場　所
10 月  2 日 （日） 新人研修（東部地区） パルメイト出雲
10 月  8 日 （土） 看護協会・連盟合同研修会 看護研修センター
10 月 15 日 （土） リーダー研修会（西部地区） 益田地域医療センター医師会病院
10 月 22 日 （土） ポリナビワークショップ in 島根 オンライン

　まずはじめに、新型コロナウィルス感染拡大が未だ収まる気配をみせず、最前線
で日々の看護業務にあたられているすべての看護職の皆様へ心から敬意を表します。
　私たちは「届けよう看護の声を！私たちの未来へ」を実現すべく、各施設の青年

部委員が中心となり、より多くの若手看護職に政治・政策に
ついての学びの場を提供できるような活動を行っています。
　コロナ禍になり、世の中において看護職の重要性、そして
政治の力が再認識されていると感じています。10 月にはオ
ンライン形式でポリナビワークショップを開催予定です。看
護師であり国会議員である石田まさひろ議員にご参加いただ
き、「看護の未来について」皆さんで考えたいと思っています。
コロナ禍の今だからこそ、歩みを止めずに、新たな発想を交
えて、青年部として連盟活動を行っていきたいと思います。

島根県看護連盟青年部 委員長 　遠　藤　圭　介　

テーマ ： 「コロナ禍の今だからこそ」　

青年部委員会活動をどのようにすすめるか !?

島根県看護連盟青年部のTwitter ＆インスタグラムの公式アカウント！
青年部から発信します。ぜひ、ご覧ください。


